



ENTRE ST-JACQUES- DE-COMPOSTELLE ET SAINTE-ANNE-DE-BEAUPRÉ

Michel O'Neill

Québec, PUL, 2017, 254 pages

Dans cet ouvrage captivant et riche de son expérience personnelle, Michel O'Neill aborde le phénomène de la marche pèlerine sous l'angle historique et sociologique. C'est après avoir parcouru à deux reprises les chemins de Compostelle que l'auteur, désireux d'approfondir ce sujet, s'est intéressé aux chemins de pèlerinage québécois. Après de laborieuses et multiples recherches, entrevues et explorations, il nous livre un ouvrage abondamment documenté, à partir de l'histoire du pèlerinage depuis ses origines vers l'an 800 de notre ère jusqu'à son apparition sur des chemins québécois, les raisons qui poussent nos contemporains à se lancer dans cette aventure et les dissensions entre la véritable marche pèlerine et l'esprit d'entreprise qui prédomine parfois chez ceux qui voient dans cette tendance une occasion d'affaires. On retrouve en annexe une description de chaque site de marche pèlerine ou simplement de randonnée explorés aux fins de cet ouvrage. En finale, Michel O'Neill livre ses réflexions sur l'avenir de la marche pèlerine québécoise. À lire absolument avant de se lancer dans l'aventure! – *Claude Couillard*